BOLETÍN INFORMATIVO N°22 | AGOSTO 2022 | BOLETÍN INFORMATIVO N°22 | AGOSTO 2022 |





ARRANCO PROCESO DE SELECCION Y RECLUTAMIENTO DE BOMBEROS



CON GRAN ENTUSIASMO, EL BCBRP PARTICIPÓ POR PRIMERA VEZ EN RELEVO POR LA VIDA



CORONEL SOLÍS SUSTENTA LOGROS DEL BCBRP ANTE LA COMISIÓN DE GOBIERNO, JUSTICIA Y ASUNTOS CONSTITUCIONALES



ARRANCÓ PROCESO DE SELECCIÓN Y **RECLUTAMIENTO DE BOMBEROS**

Arrancó el proceso de selección y reclutamiento para nombrar nuevos bomberos, que es la segunda convocatoria durante la gestión del Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), comunicó la Licda. Magda Holder, directora de la Oficina de Recursos Humanos (RRHH).

El proceso de selección y reclutamiento está dirigido a personal voluntario, específicamente a aquellos miembros que día a día están en una compañía y brindan de manera gratuita sus servicios, dijo la jefa de RRHH.

Este proceso concluirá el 10 de octubre de 2022.

La documentación debe ser entregada en la Estación Arango, en el caso de la Zona Regional Panamá, mientras que en las restantes zonas regionales deben acudir a la estación local y contactar al enlace de Recursos Humanos, de lunes a viernes, en horario de 8:00 a.m. a 4:00p.m.

Este reclutamiento permitirá contar con personal entrenado para la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y la Dirección Nacional del Servicio de Atención Médica Prehospitalaria (SAMER).

Los aspirantes deben ser panameños, no tener más de 30 años, haber concluido un bachillerato, tener buen estado de salud físico y psicológico, puntualizó Holder.

Los aspirantes a bomberos también presentan pruebas académicas, pruebas psicométricas y de trabajo psicosocial, de conocimientos generales y de rendimiento físico y práctico (ejercicios técnicos terrestres y acuáticos).

El interesado debe incluir en la documentación resultados de examen antidoping, hemograma completo, tipaje, RH, VIH, ORTO (damas), electrocardiograma, audiometría, uroanálisis completo y coproanálisis, placas de pulmón.

Parte del proceso es que el joven ingrese a la Academia de Formación de Bomberos durante tres meses, para adquirir conocimientos técnicos y sobre las funciones como bombero.

Este es un proceso que está amparado en la ley No. 10 de 16 de marzo de 2010, que regula la carrera bomberil y el Reglamento General.

La primera promoción del proceso de selección y reclutamiento durante la gestión Solís, se hizo en el mes de septiembre del 2021. En esta ingresaron 69 nuevas unidades.

CORONEL SOLÍS SUSTENTA LOGROS DEL BCBRP

ANTE LA COMISIÓN DE GOBIERNO



El coronel Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), compareció ante la Comisión de Gobierno, Justicia y Asuntos Constitucionales para sustentar la Memoria Anual 2021.

Con esta sustentación se da cumplimiento a lo establecido en el artículo 198 de la Constitución Política de Panamá y el artículo 9 del Reglamento Orgánico Interno de la Asamblea Nacional.

El documento, que contiene 90 páginas, está disponible en el portal web del BCBRP www.bomberos.gob.pa e incluye un compendio de los principales logros institucionales, como son la adquisición de equipos, la rehabilitación de las estaciones bomberiles, las capacitaciones al personal por parte de la Academia de Formación de Bomberos, la atención de emergencias y el trabajo de los voluntarios.

El director general explicó que durante el periodo comprendido entre octubre de 2020 y noviembre de 2021, la entidad a su cargo, ha adquirido 14 vehículos Pick ups y un vehículo para el transporte de mercancía seca, equipos de rescate, insumos médicos y tecnológicos. Asimismo resaltó la apertura de la clínica de la institución.

La remodelación de siete estaciones, que se entregaron en el periodo; el inicio de los trabajos de construcción de una nueva en Guararé y la rehabilitación de otras siete, se incluyen entre los logros citados por el coronel Solís, ante los diputados de Gobierno.

El director general reportó que en el citado periodo se atendieron 27, 361 emergencias, entre las que destacan 3,866 incendios; 11,696 rescates. El personal paramédico, por su parte, realizó 8,615 atenciones prehospitalarias en todo el país.

El coronel Solís también resaltó las 36 capacitaciones al personal, que impactó a 1,448 funcionarios, operativos y administrativos; así como también las capacitaciones externas, dirigidas a 748 personas tanto de instituciones gubernamentales como del sector privado.

En esa misma línea informó sobre los convenios firmados con universidades y organizaciones educativas, como son la Universidad Tecnológica de Panamá, la Universidad Especializada de Las Américas y el INADEH.



INICIA EL MES DE PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA Y PRÓSTATA

La SDG Matilde Torres acompañó a la Sra. Julieta Spiegel de Carrizo en el lanzamiento de la Campaña de Prevención del Cáncer de Mama y Próstata, realizado en Westland Mall. Personal del BCBRP compartió información sobre la prevención de estas enfermedades y los incendios.

18,500 NIÑOS SERÁN CAPACITADOS POR BOMBEROS EN PREVENCIÓN DE INCENDIOS



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), la Organización de Bomberos Americanos (O.B.A.) y Fundación MAPFRE suman sus esfuerzos con el objetivo de implementar un programa regional de prevención de riesgos y desastres. Durante el segundo semestre del año, 85.000 niños y niñas serán formados de manera gratuita en 5 países, y el nuestro, es uno de ellos.

Por primera vez, junto a la Organización de Bomberos Americanos como nexo continental, se llevará adelante el plan de implementación más ambicioso del Programa de Prevención de Lesiones No Intencionadas en colaboración con Fundación MAPFRE. La puesta en marcha local estará a cargo de siete de sus entidades miembro ubicadas en Ecuador, Argentina, Panamá, Uruguay y Guatemala. En nuestro país, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) será la institución encargada de capacitar a 18,500 niños.

Durante los meses de septiembre a noviembre, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) se acercará a eventos, instituciones educativas, clubes sociales y deportivos, grupos scouts, hogares u otras organizaciones de la sociedad civil para fomentar la prevención de incendios y otros riesgos en el ámbito de la escuela, el hogar y los entornos comunitarios.

Mediante su lema Entra en Acción, este programa busca formar a las futuras generaciones de la región. La Organización de Bomberos Americanos liderará este proyecto junto a Fundación Mapfre, beneficiando de manera directa a más de 85.000 niños y niñas de entre 5 y 12 años en América Latina y el Caribe.

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá ofrecerá en sus once zonas regionales charlas interactivas a cargo de bomberos y bomberas en las que se entregarán materiales educativos con el objetivo de promover comportamientos y actitudes responsables, y con ello mejorar su seguridad personal y la de su entorno.

Los encuentros recorren temas relacionados con la autoprotección, conductas preventivas y herramientas de actuación que pueden ponerse en práctica si se produce una situación de emergencia. Asimismo, se refuerzan las cuestiones vinculadas a números de emergencia y se relata en primera persona, cómo es el trabajo de los bomberos y bomberas en nuestro país. Incluso, los participantes podrán tomar contacto directo con los equipos de protección personal y herramientas que utilizan nuestros servidores en la labor diaria de las emergencias.

Esta propuesta se alinea con el trabajo de reducción del riesgo que plantea la Organización de Naciones Unidas (ONU) con el objetivo de fomentar conductas y la toma de decisiones que permitan reducir las fuentes existentes de riesgos en el mundo, así como evitar la creación de nuevos. Del mismo modo, contribuye con varios de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) para su Agenda 2030.

La alianza estratégica entre Fundación MAPFRE, la Organización de Bomberos Americanos y sus Miembros Activos, incluye entidades globales, regionales y locales que acompañarán el fortalecimiento de las ciudades y sus habitantes en materia de alerta temprana, reducción y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial, promover oportunidades de aprendizaje y aumentar la resiliencia.













SE CAPACITARON EN ARGENTINA

PARA ATENDER EMERGENCIAS CON MATERIALES PELIGROSOS

Una delegación panameña, conformada por cuatro miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), viajó a Argentina para participar en IX Curso Avanzado Regional sobre Asistencia y Protección Para Responder ante Emergencias Químicas, convocado por la Organización para la prohibición de Armas Químicas (OPAQ).

La delegación la integra el Tte. Alejandro Bonilla, cabo II María Castillo, el Sgto. Il Walter Cedeño y el subteniente Marlon Pérez, quien expondrá sobre Salud y seguridad operacional en respuesta a incidentes con materiales peligrosos.

La capacitación se desarrolló en la Escuela de Cadetes de la Policía Federal de Buenos Aires, Argentina, del 5 al 10 de septiembre 2022. Incluye clases teóricas, ejercicios nocturnos, toma de muestras, ambientes peligrosos y agentes bioquímicos.

Entre otros temas que se abordaron en la capacitación internacional se registran: Operaciones en escenarios críticos, operaciones ante un atentado por productos utilizados para ataque químico (DDQ), operaciones por tóxicos industriales, operaciones en medios de transporte masivo (tren) y operaciones especiales ante toma de rehenes.

Además de Panamá, expondrán especialistas de España, Ecuador y Argentina.

En abril pasado en Panamá fue sede del primer nivel de este curso básico, con la participación de 16 países de América Latina y El Caribe.











DEPARTAMENTO DE SEGUROS

CAPACITA A PERSONAL SOBRE PÓLIZA DE VIDA Y SALUD



Con el propósito de mantener informado al personal operativo sobre la póliza de vida y salud, el Departamento de Seguros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) ejecuta una gira de trabajo por las 11 zonas regionales para capacitar al personal sobre sus usos, beneficios y sobre la nueva Apps ASSA Salud.

Esta capacitación está dirigida al personal operativo remunerado de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y el Servicio de Atención Médica Prehospitalaria, Emergencias y Rescate (SAMER).

A la fecha, la capacitación se ha desarrollado con personal de la Zona Regional Panamá y Panamá Este-Darién.

Como parte de esta capacitación, un ejecutivo del Colectivo de Vida y Salud de Assa Compañía de Seguros, está participando en las sesiones para resolver las inquietudes de los asegurados y explicar el proceso de descarga de la nueva aplicación y su respectiva habilitación.

Esta herramienta tecnológica cuenta con beneficios para los usuarios, como son el carné digital, que es requerido por los hospitales y clínicas de la red de la compañía aseguradora; los reembolsos, que abarcan la inclusión y seguimiento a devoluciones o desembolsos a favor del usuario.

Otra de las opciones que presenta la nueva Apps es la telemedicina, que permite la atención médica desde el celular; además incluye la red de médicos en todo el país y descuentos en farmacias, laboratorios, ópticas, terapias, clínicas, salud dental y productos médicos.

En la actualidad, el BCBRP cuenta con 3,000 unidades operativas aseguradas en todo el país.

BCBRP CAPACITA

A LOS ADMINISTRADORES REGIONALES



Con el objetivo de divulgar e implementar el "Manual de Procedimientos para la Recepción y Distribución de los Insumos Alimenticios" se llevó a cabo una capacitación dirigida a los administradores y personal responsable del manejo de estos insumos de las Zonas Regional, jefes de Alimentación, Almacén General, Tesorería, Contabilidad, Auditoria Interna y Dirección de Administración.

La actividad fue coordinada por la Dirección de Administración y la Oficina de Desarrollo Institucional del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) en conjunto con la Contraloría General de la República, a través del Departamento de Regulación de Fondos y Bienes Públicos de la Dirección Nacional de Métodos y Sistemas de Contabilidad.

Ambas instituciones desarrollaron el "Manual de Procedimientos para la Recepción y Distribución de los Insumos Alimenticios", con el propósito de establecer una herramienta de trabajo en la institución para las funciones que le corresponden, el cual cumple con los requisitos legales y fue aprobado, mediante Resolución Núm. 487-2022-DNM y SC de 6 de mayo de 2022, según Gaceta Oficial Digital No. 29598-B de jueves 11 de agosto de 2022.

En la actividad, desarrollada los días 14 y 19 de septiembre, participó como expositora la Licda. Maritza Mendoza, analista del Departamento de Regulación de Fondos y Bienes Públicos de la Contraloría General de la República.



BCBRP VALIDA MANUAL DE PROCEDIMIENTOS

OPERATIVOS PARA EL MANEJO DE EMERGENCIAS CON UN ENFOQUE INCLUSIVO



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) inició el proceso de validación del Manual de Procedimientos Operativos Estandarizados para el Manejo de Emergencias con Enfoque inclusivo.

La coronel Matilde Torres, subdirectora general de la institución, explicó que en el Taller se validaron 14 de los 21 procedimientos que se aplican durante el abordaje de una emergencia y que ya están integrados al Manual.

Recepción de llamadas, incendios estructurales, May Day, derrumbes, basura incendiada, fuga de gas, árbol caído, materiales peligrosos, inundación, desperfectos eléctricos, atención prehospitalaria, incidente de múltiples víctimas, evaluación inicial y crisis de ansiedad son los procedimientos que se validaron en dos jornadas de 8 horas cada una.

La Cnel. Torres dijo que el proyecto es de vital importancia para la institución, pues permitirá contar, por primera vez en 134 años de servicio, con estos procedimientos estandarizados y con un enfoque inclusivo.

"Estamos sumamente complacidos con ustedes, pues han hecho un trabajo que refleja sus conocimientos y experiencia", le dijo la Cnel. Torres al equipo institucional responsable del proceso de elaboración del Manual, que está liderado por la subteniente Jannet Ellis, de la Dirección Nacional de Calamidades Conexas.

El grupo de trabajo está integrado, además, por representantes de las 11 zonas regionales de las direcciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASEPI) y el Servicio de Atención Médica Prehospitalaria, Emergencia y Rescate (SAMER).

Adelantó que en el año 2023 habrá una segunda fase, en la que se podrá avanzar con los restantes procedimientos.

El mayor Ángel Delgado, director de Calamidades Conexas, destacó el trabajo en equipo y la experiencia de oficiales, clases y bomberos compartidas en este proyecto, que han permitido llegar a esta fase, para darle al BCBRP la actualización necesaria para enfrentar nuevos retos.

En el acto también participó el Cnel. Jorge Mendives, primer comandante de la Zona Regional Panamá, el comandante Delano Downs Stephens, representante de la Autoridad del Canal de Panamá, el Tte. Cnel. Eduardo Jaramillo, director de SAMER, el mayor Luis A. Jaramillo, director de DOEXBURE, oficiales y clases.

BOMBEROS PANAMEÑOS RINDEN HONORES A HÉROES DEL 11 DE SEPTIEMBRE DE 2001



En un acto solemne, presidido por el coronel Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), se rindieron honores a los 343 bomberos de Nueva York, fallecidos el 11 de septiembre de 2001 en los atentados a las Torres Gemelas.

En la Estación Darío Vallarino, ubicada en Carrasquilla, se realizó el acto en memoria a los 343 bomberos que perdieron la vida, al intentar ayudar a otros, en medio del caos y la incertidumbre que generó el atentado a las Torre Gemelas.

En el acto estuvieron presentes Tania Ward, jefa de Misión de la Embajada de Estados Unidos en Panamá; el Tte. Cnel. Gladimiro Vásquez, representante de la Fuerza de Tarea Conjunta-Bravo y Alex Dunagan, Facility Manager. El Cnel. Solís, acompañado de la Jefa de Misión, realizó el encendido de velas, que permiten mantener vivo el recuerdo de los bomberos héroes.

Seguidamente, se realizó el simbólico toque de la última llamada de alarma y un minuto de silencio. Además de la máxima autoridad del BCBRP, participó la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general, comandantes, oficiales y bomberos, así como personal administrativo.

Durante su intervención el coronel Solís señaló que esta recuerda la valentía y el heroísmo de quienes respondieron el llamado para salvar vidas, lo que enaltece el trabajo de los bomberos.

"Han trascurrido 21 años y el mejor homenaje que le podemos hacer es seguir adelante y dar mucho más de nosotros. Emulemos los valores éticos, el compromiso, la vocación demostrada por los héroes del 11 de septiembre", reiteró la primera autoridad del BCBRP.

Mientras que Tania Ward, jefa de Misión de la Embajada de Estados Unidos en Panamá, agradeció al BCBRP el tributo en honor a los caídos el 11 de septiembre. El acto finalizó con la interpretación del toque del silencio por integrantes de la Banda de Cornetas y Tambores del BCBRP.

BOMBEROS RECUERDAN AL SARGENTO PRIMERO MANUEL NAAR



Con una misa en la Iglesia Cristo Rey, la develación de una placa y la colocación de una ofrenda floral en el Mausoleo del Bombero, familiares, autoridades y compañeros del Benemérito Cuerpo de Bomberos del República de Panamá (BCBRP) recordaron al sargento primero Manuel Naar, al cumplirse tres años de su muerte.

El programa de recordación inició con una misa en la Iglesia Cristo Rey oficiada por el Cnel. Rafael Siu, capellán de la institución, que contó con la participación del Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general del BCBRP

Igualmente participaron el coronel Jorge Mendives, comandante primer jefe de la Zona Regional Panamá, el Tte. Cnel. Ricardo De León Marciscano, tercer jefe, y familiares del bombero fallecido, entre ellos su madre Marina Ardines.

Seguidamente, la delegación, también integrada por decenas de compañeros de la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), se trasladó a la Estación Segismundo Navarro, donde el director general, la hermana y las hijas del sargento primero Naar, develaron la placa.

Esta placa, que tiene el propósito de mantener vivo el recuerdo del sargento Naar, se colocó en la Estación Segismundo Navarro, ubicada en Balboa, donde el hoy mártir realizó su último turno.

El Cnel. Solís recordó que aquel doloroso 22 de septiembre de 2019, "Manuel hizo lo que sabía, lo que le dictó su corazón de bombero, cumplió su deber y salió a sofocar un incendio que se había originado en el inmueble 1949, ubicado en El Chorrillo".

Señaló que la partida física de Manuel Naar dejó un inmenso dolor, pero con su vida y trayectoria dentro y fuera de la institución, dejó un gran legado de compromiso y lealtad, que "debemos seguir cumpliendo".

Por su parte, Isabel Naar, hermana del bombero fallecido, agradeció los actos de recordación, que también incluyó la colocación de una ofrenda floral en el Mausoleo del Bombero, ubicado en el Cementerio Amador, dónde descansa el sargento Naar.

BOMBEROS SE ACTUALIZAN EN LA

PLATAFORMA DE GESTIÓN DE EMERGENCIAS Y ASISTENCIA HUMANITARIA

Un total de 24 participantes de las zonas regionales de Bocas de Toro, Chiriquí y Bugaba del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participaron en el segundo curso de Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades (EDAN), que incorpora una herramienta tecnológica, realizado en la provincia de Chiriquí.

La subteniente Jannett Ellis, de la Dirección Nacional de Calamidades Conexas y coordinadora del curso, resaltó que esta actividad busca fortalecer la capacidad y el abordaje de las emergencias.

Además, incorpora la tecnología, con la plataforma nacional de gestión de emergencias y asistencia humanitaria para recabar y enviar la información para la ayuda humanitaria.

La capacitación inició con la parte teórica en la Estación Federico Wald, ubicada en Bugaba y la práctica se realizó en la comunidad de Paso Ancho, en el distrito de Tierras Altas.

La subteniente Ellis explicó que se escogió la comunidad de Paso Ancho para el simulacro por tratarse de un sector muy vulnerable a inundaciones y deslizamientos, y allí los participantes pusieron en práctica los conocimientos adquiridos.

Los participantes recorrieron la comunidad, casa por casa, con un dispositivo móvil para recabar y enviar información sobre los daños y las necesidades tras una supuesta inundación y deslizamientos.

La información se envió al supuesto Centro de Operaciones de Emergencias (COE), ubicado en la Estación Tomás Rodríguez, ubicada en Volcán, para luego gestionar la asistencia humanitaria.

La capacitación fue impartida por instructores de la Academia del Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC).

Este curso forma parte de la gestión integral, preparación y fortalecimiento de los equipos en el abordaje de una emergencia en todas las zonas regionales de bomberos.



LA PERMANENTE PREPARACIÓN DE LOS

VOLUNTARIOS Y MIEMBROS DE LA BRIGADA INFANTIL



Como parte de la capacitación permanente de las unidades bomberiles para atender las emergencias en el país, las compañías voluntarias de las 11 zonas regionales que integran el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República (BCBRP) cumplen con instrucciones semanales y una práctica dominical, actividades cuyos orígenes se remontan al inicio de la institución.

El Tte. Cnel. Ricardo De León Marciscano, tercer jefe de la Zona Regional Panamá, señaló que el propósito de las instrucciones semanales es ofrecer conocimientos, técnicas y procedimientos inherentes a la misión de salvar vidas y propiedad a los aspirantes y bomberos voluntarios.

Técnicas de amarras, ejercicios para la extinción de incendios, de búsqueda y rescate, primeros auxilios, se incluyen entre los temas que se abordan en las instrucciones semanales y práctica dominical, donde los participantes logran desarrollar las destrezas y habilidades requeridas para la atención de emergencias, destacó el Tte. Cnel. Marciscano.

Cada compañía voluntaria organiza su instrucción semanal y practica dominical en base a los temas que deben reforzar. En ambas participan tanto aspirantes como bomberos y las dirige un capitán, un teniente y dos subtenientes, explicó De León Marciscano.

Aunado al conocimiento, ambas actividades permiten la interrelación de un bombero y otro y el intercambio de experiencias en la parte social de la vida bomberil y familiar.

Simultáneamente, en las brigadas infantiles y juveniles, también se realizan las instrucciones y entrenamientos, se les enseñan de: primeros auxilios básico, orden cerrado, de mando, aspectos vinculados con la institución bomberil y su labor. La brigada infantil la integran hijos de bomberos, y bomberas. Sus edades oscilan entre los 8 a 17 años de edad

La disciplina es un factor determinante en el desarrollo de las actividades, dijo el oficial de BCBRP, por ello, las instrucciones semanales y las prácticas dominicales se basan en una reglamentación existente y siguen lineamientos de la dirección general y las comandancias de cada zona regional.





Como parte de su ejercicio sabatino, los miembros de la Brigada Infantil recibieron una charla sobre el uso de las herramientas para la extinción de incendios forestales y realizaron una práctica de marcha. La instrucción estuvo a cargo de la compañía No. 15.



La Cnel. Margarita Ducreux, comandante primer jefe de la Zona Regional Coclé, impartió una docencia sobre el Plan de Evacuación del Hospital Aquilino Tejeira de Penonomé.



En el 167 aniversario de la Chorrera se reconoció la labor de los bomberos y se distinguió al Cap. Marcelino Ramos como abanderado del desfile de Antorchas, que fue encabezado por el Cnel. Eduardo Medrano, oficiales, clases y tropa.



La Lic. Patzy Cabezas, secretaria general, participó en representación del Director General en la inauguración de la Exposición "Mamá yo no quiero guerra", organizada por la Embajada de Polonia en Panamá.



En la Estación Juan M. Araúz y en coordinación con el Club Rotario de David, se recibió la visita del niño Eithan Carrera, de la Fundación FANLY. Eithan vivió la anhelada experiencia de ser bombero, recibió regalos del personal, que realizó un ejercicio para él.



Oficiales, clases, bomberos y aspirantes de la Cía.6 recibieron una capacitación sobre liderazgo impartida por el coronel Julio Martínez.



El coronel Abdiel Solís Pérez acompañó al presidente Laurentino Cortizo en la inauguración del Instituto Cardiovascular y Torácico, el Centro de Trasplante, el Instituto de Nefrología, Gastroenterología, Hematología y el Banco de Sangre, en la Ciudad de la Salud.



Unidades de la Brigada Infantil, en su ejercicio sabatino, realizaron práctica de marcha, nudos y amarras. Además, recibieron una charla sobre primeros auxilios básicos por parte de personal.



Paramédicos y voluntarios de la compañía #3 Los Halcones de Penonomé impartieron una charla a estudiantes del Centro Educativo Básico General sobre heridas y fracturas. Al final de la jornada se entregó un kit de primeros auxilios a la profesora, Nedelka Lara, directora del plantel.



El coronel Abdiel Solís Pérez sustentó un traslado de partida por B/. 10 millones, aprobado por la Comisión de Presupuesto. Los fondos serán destinados a la compra de equipos hidráulicos de rescate, uniformes y otros.



La Cnel. Matilde Torres y el Tte. Ricardo De León Marciscano, comandante tercer jefe de la Zona Panamá participaron en reunión de la Comisión de Seguridad PLAGEL 2024, presidida por los magistrados del Tribunal Electoral Alfredo Juncá, Heriberto Araúz y Eduardo Valdés Escoffery.



Oficiales, clases y bomberos se preparan para rendir honor a la Patria. El Cnel. Abdiel Solís Pérez presencio la segunda práctica del desfile, que inició en la Estación Darío Vallarino, en Carrasquilla, y terminó en la Estación Arango.



El Cnel. Abdiel Solís Pérez acompañó al ministro de Seguridad, Juan Pino Forero al acto de develación del monumento en honor a las unidades fallecidas por la Covid 19 cumpliendo su deber.



La Cnel. Margarita Ducreux, comandante tercer jefe de la Zona Regional Coclé, participó en la misa en acción de gracias por el 167 aniversario de fundación de la provincia de Coclé, realizada en la Catedral San Juan Bautista de Penonomé.



La Zona Regional Coclé, a cargo de la Cnel Margarita Ducreux, participó en la feria por el 86 aniversario de 2da. Zona de Policía de Coclé, realizada en Penonomé. Se entregó material educativo sobre prevención de incendios y los pequeños disfrutaron en el juego inflable.



Felicitamos al compañero Basilides Castillo, de la Oficina Institucional de Recursos Humanos, quien recientemente culminó Técnico en Gestión Municipal, que imparte la Escuela de Administración Pública, de la Universidad de Panamá.



Con motivo de su aniversario 92, la Junta Comunal de Veracruz distinguió al Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá con la realización de un Desfile de Antorchas por las calles del corregimiento. Participó la Cnel. Matilde Torres, subdirectora general y los comandantes de la Zona Regional Panamá Oeste.



La Zona Regional Veraguas, con el apoyo del Servicio Nacional Aeronaval, dictó una charla sobre primeros auxilios y prevención de incendios a estudiantes de la Escuela Vielka Batista, ubicada en Vista Hermosa, Montijo.



El coronel Abdiel Solís Pérez recibió en su despacho al magistrado suplente del TE, Gilberto Estrada De Icaza, y a su equipo de trabajo, para conocer los avances del proyecto Parque Electoral, en el que, BCBRP brinda asesoría sobre los sistemas de prevención de incendios.



La Estación Darío Vallarino, de Carrasquilla, recibió la visita de 15 niños de la iglesia Adventista de Río Abajo, donde miembros de la Cía. No.7 les explicaron sobre prevención de incendios.



Voluntarios de la Zona Regional Panamá continúan desarrollando las jornadas de limpieza y restauración del Complejo y Estación de Gamboa.



El coronel Abdiel Solís Pérez recibió la visita de cortesía del mayor Félix Tenorio, miembro del Cuerpo de Bomberos de Perú y presidente de la Fraternidad de Bomberos Ex Cadetes del Colegio Militar Leoncio Prado, con quien compartió experiencias e intercambió presentes.



Bajo la coordinación de la cabo I Claribel Samudio, paramédico del Servicio de Atención Médica Pre-Hospitalaria, Emergencias y Rescate capacitó en primeros auxilios a los participantes del Servicio de Protección Institucional (SPI).



Con el objetivo de contribuir a la seguridad de los usuarios y trabajadores de las instalaciones médicas, se capacitó al personal del Centro de Salud de Nuevo Chorrillo y del Hospital Nicolás Solano, en Panamá Oeste, en el uso y manejo de extintores.

PARLACEN DISTINGUE A LA

SUBDIRECTORA DEL BCBRP COMO MUJER DESTACADA DEL AÑO 2022

La coronel Matilde Torres, subdirectora general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), fue distinguida como la "Mujer Destacada del Año 2022" por el Parlamento Centroamericano (PARLACEN).

La coronel Torres aseguró que el reconocimiento la llena de orgullo y que lo recibe a nombre de todas sus compañeras y de todas las mujeres bomberas, a quienes exhortó a continuar esforzándose y capacitándose para alcanzar sus metas.

La diputada y vicepresidenta del PARLACEN, Sandra Noriega, explicó que el reconocimiento se dio en el Pre Foro del Encuentro Nacional, en el que se destaca el papel de las mujeres en partidos políticos, en una cultura de paz, seguridad y economía.

El reconocimiento se efectúa en los diversos países miembros del PARLACEN desde hace 20 años

El Encuentro Regional se llevará a cabo el próximo el 26 de septiembre en la República de El Salvador.

La Comisión de la Mujer, Niñez, Juventud y Familia del Parlamento Centroamericano
ENCUENTRO NACIONAL DE MUJERES
DE PARTIDOS POLÍTICOS

EL PAPEL DE

LA POLÍTICA, EN LA CULTURA
DE PAZ, EN LA SEGURIDAD Y EN
LA ECONOMÍA
DE PANAMÁ

13 de septiambre 2022

1 Filiamental Latineament, and y Corbento

Para este reconocimiento se efectuó una visita al BCBRP en el mes de marzo, donde se conoció más de cerca el trabajo y trayectoria de la subdirectora, quien es la primera mujer en ocupar este alto cargo.

"Indudablemente, es un ejemplo de valentía y de esfuerzo. Se le reconoció a ella para que sea ejemplo a otras generaciones y para la región", remarcó la diputada Noriega.

Con estas palabras coincidió la también diputada Rachel González, miembro de la Comisión de la Mujer, Niñez, Juventud y Familia del organismo regional.

Gilberto Sucarí, diputado panameño del PARLACEN, dijo que se escogió a una mujer luchadora, valiente, trabajadora, que se esfuerza en un mundo donde sobresalen los varones y felicitó a la autoridad de bomberos y a su equipo de trabajo.









CON GRAN ENTUSIASMO, BOMBEROS PARTICIPAN EN "RELEVO POR LA VIDA" DE FANLYC



Por primera vez, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participó en la carrera Relevo por la Vida, en compañía del ahijado Iván Orozco, un niño de nueve años de la Fundación que ayuda a niños con Leucemia y Cáncer (FANLYC).

La delegación, liderada por los coroneles Abdiel Solís Pérez, director general y Matilde Torres, subdirectora general, oficiales, clases y bomberos, directores nacionales y personal administrativo, recorrió las distancias establecidas, 3 y 6 kilómetros, en la Cinta Costera 3.

El personal bomberil también participó en la versión online de la carrera, con representantes de las once zonas regionales.

También se contó con la participación de la mascota Sparky y las interpretaciones musicales de la Banda de Cornetas y Tambores del BCBRP.

Gran recibimiento

Días antes de la carrera, Iván y su madre Vanesa Mendoza visitaron la Estación Ricardo Arango, fueron recibidos por autoridades y personal de la institución, y dianas interpretadas por la Banda de Cornetas y Tambores de la Zona de Bomberos Panamá.

Las interpretaciones musicales, obsequios y alegría del sencillo acto de recibimiento a fue encabezado por los coroneles Solís Pérez y Torres, acompañados de comandantes, directores nacionales, voluntarios, miembros de la Brigada Infantil y personal administrativo.

En reconocimiento a su perseverancia, valentía y entusiasmo, el Cnel. Solís distinguió a Orozco como Miembro Honorario de la Brigada Infantil de la Zona Panamá.

El Cnel. Solís señaló que todos en el BCBRP harían su mayor esfuerzo por todos los niños de FANLYC que merecen ayuda. "Él es nuestro representante y ahijado".

lván realizó recorrido en el carro de extinción de incendios, con bomberos de la dirección nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate.









FUNCIONARIOS APRENDEN SOBRE TÉCNICAS DE RELAJACIÓN

Jefes de departamentos y secciones del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participaron en el taller de "Relajación a través de la respiración y degustación", realizado por el Departamento de Relaciones Laborales y Bienestar del Servidor Público, de la Oficina de Recursos Humanos con el apoyo de estudiantes de la Universidad Especializada de las Américas (UDELAS).

El objetivo del taller fue brindar a los jefes de departamentosde la institución acciones que beneficien su salud mental, a través de las técnicas de respiración y relajamiento.

Durante el taller los participantes aprendieron técnicas de respiración profunda (inhalar, sostener, y exhalar), relajación muscular progresiva, utilizando los distintos músculos del cuerpo, de abajo hacia arriba, guiados por la Licda. Miroslava Reyes.

Posteriormente, los estudiantes de Psicología de la UDELAS entregaron infusiones con diversos sabores y porciones de galletas a los participantes, mientras permanecían con los ojos cerrados. Ellos tendrían que identificar sabores, texturas de las galletas y del té, a través del sentido del olfato. Estudios han demostrado que el olfato estimula emociones positivas como la felicidad, la relajación y la productividad.

La Lcda. Reyes dijo que estos talleres continuarán efectuándose y se consideran extender a las zonas regionales, pues son muy beneficiosos para el manejo del estrés y la salud mental.



ALGO DE HISTORIA

LOS 51 AÑOS DE LA ESTACIÓN DAVID BRANDON

Por. Roger Serrano

Los cuarteles de bomberos, como los llamábamos antes, eran como era el santuario del bombero, era el lugar de encuentro de hombres con propósitos de servicio al prójimo, ahí llegaba en empresario, el soñador intelectual, el recio soldado en guerras de liberación, muchos fueron primero bomberos y luego presidentes de la República, gobernadores, alcaldes etc.

Hubo cuarteles en la rampa del mercado Público, en la parte trasera dela iglesia San José, también uno en El Chorrillo hasta 1949, uno en calle 14 y calle C, hasta 1937, otro en la Casa Müller, y en calle 20 Este bis, hasta el hospital Siquiátrico tuvo su guardia especial, a la que algunos llamaban cuartel. En 1937 edifican el Juan Antonio Guizado, después el cuartel de la Exposición, que luego se llamó Ricardo Arango, el de Las Afueras, llamado después Darío Vallarino.

La ciudad seguía creciendo, surgían nuevas barriadas que necesitaban la protección contra incendios, surge entonces bajo la administración del coronel Segismundo Navarro el cuartel David H. Brandon en agosto de 1971. Fue muy acertado tomar el nombre de este prohombre reconocido en su tiempo, para esta estación que iba a representar seguridad para las comunidades de Betania, El Ingenio y barriadas vecinas.

David Henry Brandon

Ciudadano norteamericano de origen hebreo, llegó a Panamá a los 18 años de edad, para trabajar en la empresa familiar, que dirigían sus hermanos Isaac y Nathaniel.

Antes de ser comandante primer jefe del Cuerpo de Bomberos de Panamá, ya se había destacado por su don de gente, lo reconocían como filántropo. Una de las acciones que lo llevó a ser amado en Panamá, fue cuando en julio de 1900, como producto de la batalla del puente de Calidonia, unos 800 cadáveres, yacían insepultos, David Brandon, juntó un personal, pagado por él, y emprendió la labor de honrar al ser humano, sin importar, si fuera liberal o conservador.

En 1903, a solo un año de haber terminado la guerra civil y como parte del proyecto de reconstrucción de la ciudad, por parte del gobierno colombiano, escogieron a David Henry Brandon, como comandante primer jefe, del Cuerpo de Bomberos de Panamá. Don David se entregó por completo a su labor reconstructiva, que por el duro trabajo y la situación climatológica, adquirió una pulmonía. Que lo llevó a la tumba.

Hoy la estación David H. Brandon, sigue sirviendo con Disciplina, Honor y Abnegación.

